
TABLEAU DE BORD DE L'ACTION COMMUNALE (mi 2025) 

 Objectif atteint  Action en cours   Action à renforcer  Action à entreprendre 

OBJECTIFS MISE EN OEUVRE  

I/ POUR UNE ECONOMIE RENOVEE ET DYNAMIQUE  

1/ A L'ECHELLE COMMUNALE  

Développement du centre bourg • Reprise d'animation après la Covid : Fêtes de la Chartreuse, Départ d'étape d'Alpe Isère Tour, Départ de la 
définoise de santé, passage du Tour de France féminin, Journées du Patrimoine, animations du marché, 
reprise des concerts, goûter de printemps et repas dansant... 

• Adhésion prévue à l'ORT (Opération de Rénovation Territoriale) du programme " Petites villes de demain" 
pour accompagner y compris financièrement la rénovation du centre bourg par la commune et les 
propriétaires privés. 

• Labellisation de la commune comme "Village d'Avenir" permettant de disposer d'un accompagnement 
gratuit en ingeniérie 

• Rachat de l'immeuble du Vival et rénovation de l'épicerie à nouveau en activité. 

• Veille pour la préservation des rez de chaussée commerciaux de la Place Centrale. 

 
 
 
 

Soutien actif au commerce de proximité • Essor du marché du vendredi soir sous la halle 

• Réinstallation d'une épicerie sur la Place Centrale. 

• Accompagnement des projets commerçants 

 

Poursuivre la réflexion sur la création d'un musée 
du travail du bois 

Photographie et récupération d'un équipement de tournerie en vue de sa réinstallation dans le futur 
écomusée. Action bloquée pour l'accès au foncier. 

 

2/ A L'ECHELLE INTERCOMMUNALE  

Promouvoir Rivier'Alp (SIS) Création d'un espace ludique. Alimentation du bassin écologique par pompage. Agrandissement du snack  

Porter à l'échelle communautaire la réflexion sur la 
rénovation de la papeterie 

La déconstruction de la friche de la papeterie en  2024 + aménagement d'une plate forme artisanale en cours  
par un double financement commune et Communauté de Communes. 

 

Promouvoir à l'échelle communautaire un modèle 
de développement éco touristique 

En cours avec la restructuration de la station de St Pierre et  la relance du projet de territoire  

II/ POUR UNE GOUVERNANCE TOUJOURS PLUS EFFICACE  

1/ GERER COLLECTIVEMENT LA COMMUNE :  

Des élus pleinement responsables et relais de leur 
quartier 

Répartition entre les élus des responsabilités communales et des veilles de quartier  

Maintenir une communication de qualité  Un élu est en charge de la communication de la mairie en lien avec les autres élus et le secrétariat de mairie + 
mise en place de l'application panneau pocket et d'un panneau d'information électronique au carrefour du 8 
mai. Rénovation du site internet en cours. 

 

Associer davantage la population aux décisions Action relancée après la crise sanitaire. Consultations sur les mobilités douces et sur les projets Moulin Neuf-
Suiffet 

 

Promouvoir une gouvernance communautaire plus Election d'un nouveau conseil communautaire largement renouvelé et mise en place d'un bureau ouvert aux  



ouverte et consensuelle maires.  

2/ OPTIMISER NOS MOYENS  

Renforcer les plans de maintenance des réseaux, 
voirie et bâtiments publics 

• Planification faite pour la voirie à formaliser pour les réseaux et bâtiments 

• Sur 2 mandats (12 ans) : réhabilitation de 3 kms de voirie sur 21 (renouvellement intégral sur 84 ans) et de 
2.2 km de canalisation d'eau potable sur 19 (renouvellement intégral sur 100 ans)  

• Mise en service de la station d'épuration intercommunale du Moulin Neuf. 

• Réhabilitation des bâtiments de la poste, bibliothèque et anc  gymnase (partiellement) 

• Réhabilitation de nombreuses friches : Garages Baude et Samson, papeterie et son quartier ouvrier, STEP 
Matussière, ancienne piscine (à venir) 

 

Poursuivre les efforts de rigueur budgétaire • Poursuite du désendettement de la commune (-50%) et pas d'augmentation du taux communal du foncier 
bâti sur les 2 mandats. Aucun emprunt nouveau au budget général depuis 2014. 

• Fléchage des produits du legs (1.2 M €) sur le reste à charge des investissements à but social : 
agrandissement de l'école, construction de 4 logements communaux à l'ancienne poste, agrandissement de 
la bibliothèque, espaces ludiques au parc et à la Halle  

 

Promouvoir une meilleure maîtrise des finances 
communautaires 

La dette accumulée par l'EPIC dans la gestion du domaine skiable rend la situation encore très fragile  

III/ POUR UN ENVIRONNEMENT MIEUX RESPECTE  

1/ MOINS CONSOMMER  

Achever le plan de rénovation de l'éclairage public • Fin de l'opération.  

• Le passage en led de tout l'éclairage intérieur de nos bâtiments publics a été effectué en 2023 

 

Lancer un plan d'isolation des bâtiments publics • Le diagnostic a été réalisé et des préconisations ont été identifiées notamment à la Maison pour Tous 

• Une entreprise doit assurer l'isolation des combles perdus de nos bâtiments communaux 

• Rénovation thermique de la bibliothèque, du bâtiment de la poste et partiellement du gymnase dont la 
chaudière a été changée (action à compléter dans le projet sportif du Syndicat des Sports). 

 

Poursuivre les efforts pour une gestion plus 
économe de la ressource en eau 

• Notable amélioration du rendement du réseau d'eau potable passé de 35 % en 2014 à 60 % en 2024 pour 
67% attendu. Effort à poursuivre 

• Rénovation des réseaux Route de la Montagnère, Av du Montcelet et Rue de la Tournette en 2023, 
descente de Berland en 2024, Rue des Ecoles, papeterie et Chemin du moulin Neuf en 2025 

• Lancement de la 1° phase de la rénovation du transit eaux usées vers la STEPI (partie finale) en 2025 par le 
SIAM 

 

Désengorger la place du 11 Nov en délocalisant la 
plate forme de bus 

Une esquisse de plate forme a été réalisée et sa faisabilité a été validée par les services du département 
Le dossier est en attente d'un déblocage foncier. 

 

2/ MIEUX CONSOMMER  

Achever la mise en route de la station 
intercommunale d'épuration 

Fait. Prestataire retenu : SUEZ  

Favoriser les nouvelles mobilités • Espace de rencontre du centre bourg réalisé (et agrandi dans le cadre du plan vélo en cours) 

• Achèvement de la via chartreuse . 

 



• Finalisation du Plan Vélo et des mobilités douces mais réalisation suspendue en raison des coupes 
budgétaires annoncées par l'Etat. 

Poursuivre les actions pour une consommation 
saine 

• Notre traiteur de la restauration scolaire suit scrupuleusement les obligations réglementaires en la matière 
(Loi EGALIM) 

• Lancement d'un marché de producteurs locaux et souvent bio sous la halle le vendredi 

• Soutien à l'installation d'agriculteurs bio et d'une épicerie privilégiant le local et le bio 

 

Etudier la production d'énergies renouvelables • Installation d'une centrale photovoltaïque sur le nouveau bâtiment scolaire 

• Soutien au projet de centrale villageoise BUXIA et mise à disposition prévue du toit des vestiaires du foot 
pour la construction d'une centrale photovoltaïque 

• L'inventaire de tous les toits des bâtiments publics susceptibles d'être équipés a été réalisé. 

 

Poursuivre l'objectif territoire à Energie Positive de 
la comcom 

A amplifier  

IV/ POUR UNE SOCIETE HARMONIEUSE ET SOLIDAIRE  

1/ SOUTENIR ACTIVEMENT LE TISSU ASSOCIATIF  

Conférence sociale communale • Problématique reprise à l'échelle communautaire avec le Contrat Territorial Global signé avec la CAF  

Renforcer le partenariat avec le PAJ • Deux élus sont délégués à la jeunesse et travaillent avec le PAJ à la création d'une commission jeune 

• Réalisation progressive d'espaces ludiques au Stade A Chanet en concertation avec le PAJ et les jeunes : lieu 
de rencontre, rénovation des jeux d'enfants, city stade, fresques murales . 

• Accompagnement des chantiers jeunes du PAJ financés par la communauté de communes 

 

Poursuivre les actions sur le "bien vieillir" Conventionnement de portage de repas avec Trait Alp . Le CCAS étudie la possibilité d'en alléger le coût pour 
les bénéficiaires aux revenus modestes. 

 

Renforcer le pôle sportif local • Finalisation en cours du projet du syndicat des sports de modernisation de notre pôle sportif avec la 
réorientation du gymnase actuel vers les sports de tapis et  la création d'un 2° gymnase sur le site de la 
piscine pour les sports de ballons. Les travaux devraient démarrer en fin d'année. 

 

Achever la mise en accessibilité du centre bourg Quasi achèvement. Il ne reste que la liaison Place centrale - Place du 11 Novembre à réaliser après le transfert 
de la plate forme de bus. 

 

2/ PROMOUVOIR LE BIEN VIVRE LOCALEMENT  

Poursuivre et renforcer l'action du CCAS Renforcement de l'action du CCAS avec 5 élus dédiés, un budget augmenté et un temps partiel d'agent pour 
suivre les dossiers. Lancement d'une aide aux projets de jeunes et aux bénéficiaires modestes des livraisons de 
repas à domicile. 

 

Poursuivre les efforts en matière d'animation y 
compris culturelle 

• Reprise des animations après La Covid (voir plus haut) 

• Ouverture en septembre 2025 d'un bibliothèque rénovée et à la surface doublée par l'aménagement du rez 
de chaussée en espace d'animation culturelle, la commune ayant été retenue pour y créer un Tiers Lieux et 
une Micro Folie (voir plus loin) 

 
 

Promouvoir la politique culturelle communautaire Un renforcement qui reste à promouvoir au delà de la crise sanitaire mais poursuite des Trésors de Chartreuse  

Assurer la tranquillité publique • Prévention en cours dans le cadre des actions de la commission jeune en lien avec le PAJ 

• Notre projet de vidéo protection a été validé par l'Etat le 15 février 2024 pour 5 ans renouvelable.  

 



Agir pour un accueil pérenne du centre de loisirs 
intercommunal 

Création d'une antenne de secteur de l'accueil de loisirs communautaire à l'école de Les Echelles.  

Lutter contre le retrait des services publics • Ouverture de la Maison France Service (MFS) depuis janvier 2022 (une matinée de permanence sur la 
Maison Pour Tous le mardi). Transfert au rez de chaussée de la poste rénovée à la rentrée 2025. 

• Aménagement du sous sol de la bibliothèque (2024/25) pour accueillir deux nouveaux services à la 
population : une microfolie (accès à distance aux contenus culturels, ludiques et technologiques du 
Ministère de la Culture) et un Tiers Lieux pour accompagner l'accès au numérique et à des offres 
numériques innovantes. 

 

Lutter contre la désertification médicale au niveau 
de la comcom 

Peu d'écho de la Communauté de Communes pour intégrer une réflexion sur cette problématique.  

Favoriser la production de logements socialement 
accessibles 

• Entrée en service du quartier des Nivéoles 

• Délivrance de nombreuses autorisations d'urbanisme pour construire dans les "dents creuses" de l'espace 
urbain et rénover des habitations. 

• Etude en cours du projet immobilier de l'OAP du Suiffet . 

•  4 logements communaux ont été créés dans l'ancien local de la poste. 

• Rachat de l'immeuble de l'ancien Vival pour la production future de nouveaux logements. 

• Réflexion à finaliser pour une production de logements communaux aux étages de la Maison Pour Tous et 
dans les étages délaissés de l'école communale. 

 

Poursuivre l'accompagnement du développement 
de l'école communale 

Ouverture du nouveau bâtiment scolaire et périscolaire au printemps 2025 et engazonnement d'une partie de 
la cour. 

 

 


